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クイズの答え、おたより、写真、イラストなど
は、はがきまたはホームページから送ってね。
上記アドレスあるいは、右の二次元コードか
らアクセスしてください。

正解者から抽選で、10人に、
図書カードをプレゼント！
発表は賞品の発送をもって
代えさせていただきます。

https://www.tohto-coop.or.jp/mogmog/
ホームページからも応募できます！

A.

食料自給率を上げることは、近々の課題だと思っている。
廃業したとか、廃業しかもう道がないなどの生産者の
声を聞くと、政府の無策が浮き彫りになるなぁと思いま
した。東都生協の商品は、スーパーなどに比べると割
高な部分もあるが、国内農業を守るためにも消費者が、
先を見据えて考えて購入していかないと駄目だと感じ
た。それは、生協の第一課題の仲間を増やすことに繋
がると思った。

　国産原料を使った商品作りは、生産者がいて成り立
ちます。これからも産直産地を支えていくための取り組
み案内を強化していきます。一人でも多くの方が輪に加
わることが、私たちの食を守ることにつながります。

Q.

A.

●クイズの答え
●住所／氏名（お子さんの場合、年齢また
は学年）／組合員コード／ペンネーム
（希望の方）
●「うなぎ」にまつわるエピソードやアレン
ジレシピを教えてください。
●日本の農業を元気にするために行動し
ていることを教えてください。
●各記事に関する感想や「ＭＯＧＭＯＧ」
へのご意見、イラスト、写真などもお待
ちしています！

はがきで応募する場合は、

右記の内容を

書いて送ってね。

Q&AQ&A
今回は、特集（P.4～6）と連動して総代からの意見や総代
会議で出された質問などを抜粋します。

東都生協の取り組み、特にYouTube「東都生協の商
品を生産者目線で紹介する」は、とても良いと思います。
東都生協の強みである「産直」をより前面に出し、多
くの方に発信するのにYouTubeを使うのは効果的だ
と思います。今後も産地・メーカーの方とつながる活
動を期待しています。

　ネット限定商品の利用普及と連動した動画を作成する
ことで、商品の特徴や良さ、生産者のご苦労・こだわり
が少しでも多くの組合員の目に留まってくれることを願っ
ています。引き続き、組合員の興味・関心を惹く動画作
りに努めていきます。

Q.

A.

「仲間づくりボランティア」について、全組合員向けで
Web募集＆登録が開始されたこと、興味を持った方が
気軽に参加できる仕組み作り、とても良い取り組みだと
思います。今は登録者が自分で情報を閲覧する形です
が、エリア別にメール配信するなどより積極的な情報
発信に期待します。

　店舗がなく、共同購入事業中心の東都生協は日常的に
非組合員に認知していただく場面が少ないので、様々なイ
ベントへの参加ができるよう積極的に取り組んでいきます。

Q.

A.

A.

東都生協で扱うインスタントラーメンはスーパーなどで
売られているものと比べてどの程度安全ですか。

　東都生協では、商品案内本誌で扱うインスタントラー
メンはトーエー食品株式会社の品ぞろえがメインとなり
ますが、基本的には国産原料（麺に
は国産小麦・国産馬鈴薯でんぷん）
を使用し、ポストハーベスト農薬の
心配がないこと、不要な添加物を極
力使用しない仕様としているため、
安心してお召し上がりいただけます。

Q.

国内農業・酪農の現状を知る学習会にオンラインで参
加し、本当に危機感を感じました。こういう機会をしっ
かり継続してほしいと思います。しかし私の子どもをみ
ても、収入が低く東都生協の商品を利用するのは難しい
状況です。

　他と比べても安価な商品や東都生協でしか手に入らな
い商品もたくさんあります。若年層の方にも東都生協商
品やサービスをご利用いただけるよう案内していきます。

Q.

日本はネオニコチノイド系の使用農薬が広く普及してい
るのが実態ですが、それに対して産地との学びの場づ
くりなど、農薬を使わないための取り組みを教えてほし
い。有機農法で作られた商品は量産が難しいと思うが、
ITを駆使し小規模な農家からでも調達できるような仕
組みはないのか。

　ネオニコチノイド系農薬については、東都生協と取引
をしている産地などで構成する産直生産者団体協議会
でも話題に上っており、学習会も2回実施しています。
　学習会ではネオニコチノイド系から代替農薬へ変えた
成果なども共有しています。代替可能なところは既に始
めていますが、難しい理由は、代替は登録農薬でなくて
はならないため、毒性が強いものが多い有機リン系農薬
に変えざるを得ないという点です。使う農薬を吟味しな
がらやっていくというのが現状の到達点です。また、東
都生協は産直を事業と運動の基軸に置いていることから、
これまでも小さな農家との取引も進めてきました。これか
らもネット限定商品などを活用して、小規模農家との取
引を進めていきます。

Q.

A.

しえてQ＆A」が参考になりま
す。どの商品がおいしいのか、

生の声は加入したばかりの組合員
にとってはありがたいです。
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都スト
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いるのがよく分かり
、これからも

安心して使っていき
たいと思い

ました。

今

都ストレートつゆ」が麺に合
うと購入していたのですが、

麺に合うように開発され、国産素
材で作られていると知ることがで
きて、今後も継続して購入していこ
うとうれしくなりました。

「東

OGMOGでは東都生協での取り扱い
商品についてより詳しく知れるだけ

ではなく、興味深いトピックがまとめられて
いるため、楽しく拝見しています。

 

M

材の無駄買いをなくし、作り過
ぎず、あまらないように献立を

立てています。食育インストラクター
の勉強をしようと思っています。

 

食

月号のケアラーの特集、良かっ
たです。何かあった時に支えても

らえるシステムは素晴らしいですね。
 

5

給担当との交流が楽しみ
です。「配達担当者ニュー

ス」に返事を書いて文通のよう
になっています。そのニュースは
大切に保管しています。

供

品表示の基礎学習会
がまた

開催される時は参加
してみ

たいです。 

食

きるだけ無農薬の野菜を選び、皮ごと丸ごといただくようにしています。   

で

●最近、パスタは水漬けしてから
使っています。茹でる際のくっつ
きもなく、時短＆フライパンひと
つででき上がるので、光熱費が助
かっています。

●冷凍の野菜ミックスと牡蠣で汁を作
り、電子レンジで冷凍うどんを温め、
汁をかけていただきます。 

●子どもの頃、母親とお盆に実家に行くといつも
叔母さんがそうめんを茹でてくれてみんなで食
べ、とても楽しかったひとときでした。他にも
おかずはあったのでしょうけどそうめんしか
覚えていません。 

●母の日に、私がリクエストした台湾混ぜそば
を子どもたちが一生懸命作ってくれました。
途中、味が薄いなどのエピソードがあったそ
うですが、焼き肉のたれでカバー。とてもおい
しく仕上がり、皆で笑顔でいただきました。 

●シンプルに「東都スト
レートつゆ」でつけ麺
が好きで飽きません。 

●そうめんを10本5cmに切り天ぷら
の衣を付けて揚げる。パリパリし
ておいしい。

●米粉を使った麺料理が好きです。暑
い夏でも温かい麺料理を口にするよ
うにしています。

●夫が私の代わりに麺を茹でた
際に、「ふたはしない」と言
い忘れてふたをしたときの慌
てたことが忘れられません。 

●ひやむぎの季節ですネ。玉ねぎ、な
すの薄切りを塩・こしょうで炒め、「東
都ストレートつゆ」でつけ汁でいた
だきます。とてもおいしいです。

 

●残った乾麺で焼きうどんに
リメイクするとペロリと食べ
きってしまうので、たくさん
茹でてしまいます。  　　　

お気に入りの
麺レシピや
エピソードを
教えて
ください！

Arr
anged recipe

❶完熟したトマトや唐辛子の色
❷亀の○○より年の○○
❹「もうけ」とも言う
❺○○○高跳び、○○○幅跳び
❼⇔アウト
❾怪物を英語で言うと？

A～Dの順に並べてできる言葉は？

❶派手な模様の○○○シャツ
❷応援で張り上げる
❸海やプールに持って行くドーナツ？
❹ＣＤなどを発売すること
❻合ったり、そらしたり
❽身も○○もない発言
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※おたよりや個人情報は、『MOGMOG』（インター
ネット含む）でご紹介する場合がありますが、編
集目的以外での使用はいたしません。（おたより
は、リライトして掲載する場合があります）

※おたよりへの個別回答は行っておりません。

★宛て先

6月号の答え
アマグツ

締め切りは
7月24日（水）の
消印まで有効。

〒156-0055　世田谷区船橋5-28-6
吉崎ビル4階　「MOGMOG」 係
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